
GAZETA DE VALENCIA

DEL VIERNES 27. DE ENERO DE 1809.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 10. de Diciembre.

En el estado actual de Europa, la existencia de Inglaterra y España, depende de la union de sus fuerzas, y del impulso vigoroso que han de contrarestar los extraordinarios esfuerzos del enemigo comun, que ha intentado sojuzgarlas. No es esta la primera vez que la Francia ha amenazado á la España con la esclavitud. Luis XIV. deseaba gobernar esta Península por medio de su nieto, como Bonaparte anhela en el dia mandarla, sirviéndole su hermano de instrumento; y á no haber sido por la sabia y vigorosa política de Guillermo III. el tratado de Utrech, en vez de limitarse á reconocer como legítimo Monarca de España á Felipe V. hubiera efectivamente sancionado las peligrosas pretensiones del Monarca francés, que decia orgulosamente: Ya no habrá Pirineos.

La inclinacion de los Españoles á Felipe de Anjou, y el respeto con que miraban el testamento de Carlos II. no les dexaban conocer las ambiciosas miras de Luis XIV. Por otra parte, la conducta altanera del Archiduque Carlos, no era á propósito para conciliarse los ánimos en la guerra de sucesion; pero por fortuna, ni en el carácter, ni en las pretensiones de Joseph Bonaparte hay disfraz alguno con que cubrir la ambicion del tirano de Francia; ni se trata en el dia de someterse, ó á la familia de Borbon, ó á la de Lorena. El legítimo Soberano de España ha caido en el lazo de su mayor enemigo; y del éxito de esta contienda depende, no precisamente el bien ó el mal de una dinastía, sino la libertad de la Patria, y la

suerte de las Naciones civilizadas. Entre tanto creemos, que los Españoles tendrán grande satisfaccion, y tal vez mayor aliento, viéndose auxiliados por el único Pueblo libre é independiente de la Europa, cuya historia recuerda á los hombres esta leccion instructiva: que para no ser conquistado un pais, solo se necesita que sus habitantes sean libres.

ANDALUCÍA.

Cádiz 10. de Enero.

Acaba de entrar en esta bahía el navío San Lorenzo, procedente de la Havana. Trae mas de 100. mil duros, 1500. caxones de azúcar, y mucha porcion de tabaco; todo de donativos.

Málaga 13. de Enero.

La Suprema Junta Central Gubernativa del Reyno, por altos fines de su política bienhechora de la Nacion que regenta, y para evitar un placer momentáneo, y proporcionar á la Península una noticia que complete sus satisfacciones, ha determinado no comunicar alguna hasta tenerla circunstanciada, con todos los detalles demostradores de una felicidad duradera; así pues, la no comunicacion de los oficios, que se refiere haber pasado para dicha Suprema Junta, no arguye falsedad en tan plausibles como contestes noticias; no obstante, hasta que no admitan duda las dexaremos en la esfera de lo probable. En este concepto referiremos que Napoleon sufre los mayores apuros de su vida.

Sugetos de alto respeto nos aseguran la importante salud de nuestro amadísimo y Augusto Soberano Fernando VII, cuya presencia á regentar el cetro de sus abuelos, y á reynar en nuestros corazones, esperamos de la Divina misericordia. (*Diario de Málaga.*)

Granada 17. de Enero.

Por relacion jurada de un sugeto de carácter y conocimientos, que ha presenciado una gran parte de los hechos que se refieren, se sabe lo siguiente acerca de los movimientos y operaciones del Ejército francés, y de su gobierno.

El Emperador Napoleon se presentó á la vista de Madrid

al frente de sus tropas en número de 60. mil infantes y 8. mil caballos. Desde primero de Diciembre en la noche hasta la mañana del tres, atacaron los Franceses alternativamente por las Puertas de Fuencarrál, San Bernardino y Alcalá, y fueron rechazados con pérdida considerable, resultando por nuestra parte muy pocos muertos y heridos. En la mañana del tres acometieron con tanto vigor por los mismos puntos, y principalmente por la batería de la casa de la China, que lograron apoderarse de ella. En la mañana del quatro entraron en la Corte, en virtud de capitulacion que no han cumplido: es de advertir, que no verificaron su entrada hasta que ocultaron los muchos muertos que habian tenido; contándose entre los que perecieron el General Grouchy, tan conocido por su crueldad en la comision militar que formaron en Madrid los Franceses el célebre día dos de Mayo. Napoleon estableció su Quartel general en Chamartin, en donde se quedó con el mayor número de sus tropas: Joseph se retiró con 3. ó 4. mil hombres al Pardo, desde donde se ha abierto una mina que conduce á la Monclóa, y seguirá hasta Fuencarrál. Posteriormente llegaron á Madrid desde el campo de Zaragoza unos 6. mil hombres de la division del Mariscal Ney, y algunos regimientos de caballería que han venido por Somosierra y Guadarrama. En cinco de Diciembre salieron con direccion á Talavera 4. mil caballos sin artillería; pero á los cinco dias volvieron 390. con algunos ginetes menos, y se dirigieron á Toledo, Illescas y Aranjuez, para incorporarse con la division que en número de 10. mil infantes y 1200. caballos, trataba de dirigirse hácia Andalucía.

Entre tanto se ocupaba Napoleon en expedir decretos, y hubo día en que estampó once: suprimió la Inquisicion, despojó de sus empleos á los Consejeros de Castilla que firmaron el auto de nulidad de los sucesos de Bayona, y posteriores: reduxo á la tercera parte el número de Religiosos: declaró por traydores, é impuso la pena de confiscacion de bienes al Duque del Infantado, Conde de Altamira, Duque de Osuna, D. Pedro Ceballos &c.: mandó saquear todos los fondos públicos, algunos Conventos y casas de los Grandes: hizo conducir á Francia á D. Arias Mon, Duque de San Simon, mas

de 300. Oficiales españoles , y otros sugetos. El General Beliard , nombrado Gobernador de Madrid , arrestó en el Retiro á algunos Generales nuestros , á quienes insultaron los Soldados franceses. El 18. de Diciembre pasó Napoleon al Pardo , donde consultó con sus Generales acerca de una nueva empresa sobre Zaragoza ; pero estos le hicieron desistir del intento. En el 20. salió para Chamartin con 18. mil hombres de la tropa mas escogida , considerable tren de artillería , 200. carros , y gran número de acémilas , que conducian las riquezas robadas en Madrid : además de esto iban de repuesto 45. mil raciones de galletas : toda esta division marchó hácia Guadarrama. En la Gazeta que se da á luz en Madrid diariamente , se anunció con fecha del 20. el viage militar de Napoleon ; y en la del 22. se decia , que los Ingleses estaban cercados , y que sufrirían una completa derrota ; pero despues de seis dias de la salida de Napoleon y de sus mejores Generales , se veían entrar en Madrid los 20. y 30. carros de heridos que venían de Guadarrama , y se iban colocando en el Hospital General , y en los Conventos de Atocha y San Gerónimo ; de modo , que el 4. de Enero se contaban en dichos Hospitales 4700. heridos , y entre ellos muchos Coroneles y Oficiales subalternos. El Príncipe de Neufchatel , Savary , otros dos Generales en Gefe , y dos de division han muerto. A los once dias de la salida de Napoleon volvieron los carros que salieron con las 45. mil raciones de pan , y solo traían 38. mil muy duras. Los conductores franceses declararon que volvían de Guadarrama: que en este Puerto , á causa de la mucha nieve , habian perecido cerca de 1000. hombres , y se quedó encallada la mayor parte de la artillería. Los mismos añaden , que la tropa se resistia á pasar dicho Puerto , y que el Emperador abrió el paso con espada en mano , arrollando la nieve. En la noche del 31. de Diciembre hubo Junta de Médicos y Cirujanos españoles y franceses en casa del Gobernador Beliard , de resultas de haber llegado en posta un Cirujano francés , que propuso el caso de la curacion de un enfermo que tenia tres heridas ; y despues de varias conferencias se decidió , que una de ellas era peligrosa. Desde el 22. de Diciembre hasta el 4. de Enero no se ha dicho una palabra en las Gazetas de Madrid acerca del

viage de Napoleon , estado y operaciones de su Exército y del nuestro. El 3. de Enero no se tenia en esta Villa noticia alguna del Emperador , y toda la tropa y Oficiales franceses manifestaban el disgusto con que seguian la guerra con la España , y su deseo de volver á Francia. Se han embargado mas de 200. carros , y se han pedido 600. á los pueblos inmediatos. Los enemigos se fortifican con la mayor actividad en el Observatorio , casa de la China y Retiro : en este se han alojado los Generales , y hacen grandes depósitos de provisiones de boca y guerra : muchas noches se mantiene la tropa sobre las armas , y conducen al Retiro á varios Ministros de los Consejos , Regidores &c. en rehenes , segun publican los Franceses. El 5. de Enero no pasaban de 8. mil hombres los que ocupaban al Pardo , Caravanchel , y otros pueblos inmediatos á esta Capital , siendo muy poca la caballería. Se ha establecido el Quartel general francés en Arganda , y el 8. del corriente se colocaron 4. cañones en el puente de Viveros : las tropas que se han reunido en dicho punto , se componen de las divisiones que habia en Manzanares , Aranjuez , Toledo , Valdemoro y otros pueblos. Los enemigos se han colocado en Arganda , con el objeto de oponerse á nuestro Exército de Cuenca , ó de retirarse por la Navarra , en el caso de que no lo puedan hacer por Castilla. Despues de haber evacuado los Franceses enteramente á Toledo , entraron en esta Ciudad en la mañana del 5. del corriente 3. mil caballos , que venian huyendo por la parte de Talavera , faltando á muchos Soldados los sables y carabinas , sin ninguna artillería : posteriormente entraron otros tantos de infantería en los mismos términos.

Parece que Napoleon salió de Madrid con el intento de dar un golpe decisivo á los Ingleses por la parte de Villacastin y Salamanca , y penetrar en Portugal ; al mismo tiempo que el Mariscal Soult atacase por Oviedo , Junot por Burgos y Mortier por Aragon.

Un proyecto tan arduo y atrevido se ha frustrado , como era de esperar.

Córdoba 12. de Enero.

Por noticias de Sevilla se sabe haber llegado en la maña-

na del 4. dos maletones interceptados á los Franceses por el Excmo. Señor Marqués de la Romana, en los que hay mucha correspondencia.

En esta Ciudad y su Provincia sigue el alistamiento general, y recoleccion de caudales para armar y vestir á los nuevos soldados, como ya se ha hecho con muchos dispersos que han llegado hasta aquí por los desfiladeros de Sierramorena.

Almería 13. de Enero.

Ayer supimos la gran derrota de los enemigos, que intentaban repasar á Somosierra. Con este motivo se hicieron salvas de artillería en los castillos y baluartes, y aun con violentos, que el pueblo paseaba por las calles. Los Ingleses tiraron mucho dinero, franquearon las tabernas, y enarbolaron sus banderas por la Ciudad, como los Españoles las suyas, el estandarte de la Inquisicion, y el Real de Almería. Mil y doscientos de los nuevos alistados pasarán presto por Murcia con direccion á Tortosa. Van sin uniformes, porque no se detengan; pero se embarcarán sus vestuarios, para que los reciban en su destino.

Badajoz 8. de Enero.

En el 5. del corriente, el Excmo. Señor D. Gregorio de la Cuesta, Capitan General del Ejército de operaciones de esta Provincia, ante la Suprema Junta, y en manos de su Excmo. Señor Presidente, juró con toda solemnidad sobre la cruz de su espada, derramar hasta la última gota de su sangre en defensa de la Capital y Provincia, y no entregarla jamás á nuestros enemigos; como tambien defender nuestra Santa Religion Católica, y los derechos de nuestro amado Soberano el Señor D. Fernando VII: ofreciéndolo todo como Cristiano, como Caballero, y como buen Español, con las expresiones mas enérgicas de su ardiente y notorio patriotismo. En seguida dió cuenta á la Suprema Junta, de hallarse reunido ya nuestro Ejército hasta el número de 11. mil hombres, y que esperaba que en breves dias llegase á mas de 20. mil; al qual uniéndose las divisiones Inglesa y Portuguesa, que se hallan inmediatas á la plaza de Alcántara, se verá dicho Excmo. Señor en esta-

do, no solo de defender la Provincia, sino tambien de atacar á los enemigos, para arrojarlos del centro de la Nacion, que injusta y vilmente ocupan.

Cartagena 21. de Enero.

Ha entrado en este Puerto la fragata de guerra Atocha con 16. millones de reales, los quales se distribuirán entre este Departamento, la Provincia de Valencia y Cataluña. Igualmente llegó el Señor Conde de Noroña, Ministro Diplomático que fue de nuestra Corte cerca de S. M. el Emperador de las Russias. El Excmo. Señor D. Benito Pardo de Figueroa ocupa hoy en dia aquel destino.

CATALUÑA.

Gerona 15. de Enero.

En la noche del 5. volvió á esta Capital el Excmo. Señor Marqués de Lazan, rodeado de sus victoriosas tropas, recibiendo los mas encarecidos aplausos de todo este fiel y valeroso vecindario.

Sabemos que en Perpignan se fortifican á toda prisa, y que temen un golpe de sorpresa; de aquí se puede inferir el estado de fuerza en que se halla el enemigo en estas fronteras.

En la tarde del 6. pasó S. E. el Señor Lazan á visitar los heridos en los ataques pasados. Su humanidad, y el vivo interés que manifestó este Gefe por su salud, los enterneció en tanto grado, que exclamaron casi unánimemente: que su mayor angustia era no poderle seguir, para adquirir nuevas victorias á su lado.

Hemos leído una carta de un Gefe Francés á un Cura Párroco del Ampurdan, y la respuesta de este: ambas en latin. Las presentamos al público traducidas en español, para que coteje la verdad y decoro que reynan en la del Cura, con las insidiosas expresiones y alhagos que usa el satélite de Bonaparte disfrazando sus ulteriores designios.

La carta del Capitan enemigo dice así.

Señor Cura del lugar de Vilafant. = Señor: Deseando el bien estar y asistencia de V. en su Parroquia, envió un reca-

do para que vuelva á Vilafant. No tema V. : ya pasó la época del desórden y frenesí. Su persona estará segura baxo el amparo de todo el ejército, y mas donde yo mande. Sus con-ciudadanos no deben temer ; por qué no han de volver? en el combate solo somos sus enemigos.

Mañana es Domingo, venga V. á decir Misa, iremos todos. = Dios guarde á V. muchos años. = El Comandante de Vilafant y sus alrededores. = Jacaremos.

Contestacion del Cura.

Al Señor Comandante Francés de Vilafant. = Hoy he recibido la carta de V., aunque tarde ; pero con todo celebro el recibo. Oxalá fuese V. consiguiante en su súplica! Pedia V. fuese el Domingo pasado á celebrar en mi Parroquia ; pero sus soldados han desolado los Altares, las pilas bautismales, y demás alhajas de la Iglesia. En este estado, ¿cómo puedo decir Misa observando las ceremonias debidas? Arrancasteis los cálices y vasos sagrados de manos de los Sacerdotes que huían de vosotros, y no los volvisteis : así sucedió al Cura de Borrásá. ¿En dónde está vuestra palabra, vuestra lealtad, y vuestras protestas? vuestra boca dice una cosa, el corazon contiene otra, y lo demás lo manifiestan las obras. = Dios guarde á V. igualmente. = El Cura de Vilafant.

Añádese á la sencilla pero viva reconvenccion del digno Cura, el espectáculo que ofrecen los Templos del Ampurdan. Destrozadas las puertas y caxones, abiertos los sagrarios, las imágenes acuchilladas, rasgadas las ropas del culto, escarnecido y manchado el pavimento, y afeada la Casa del Señor con todo género de abominaciones : estos sí son los estragos que hablan al corazon, y no el hipócrita language con que estos malvados intentan borrar tantos horrores. Burlémonos de su orgullo, que nos supone bastante estúpidos para podernos sorprehender con sus venenosas promesas y seguridades, y continuemos nuestros esfuerzos contra los causadores de tantos males.

Vich 18. de Enero.

La M. I. Junta de Manresa con fecha de ayer dice á esta lo que sigue.

»Segun el oficio que recibimos ayer del Teniente Coronel

D. Joseph Mateu, ha perdido el enemigo 1200. hombres en las nueve acciones que se han ofrecido á dicho Señor en las inmediaciones de Igualada; y segun el oficio de nuestro Comandante del Bruch de ayer mismo, en las inmediaciones de este punto quedan muertos unos 800. Franceses.

El venerable Cura de la villa de Rosas ha tenido un recado de los Franceses, para que vuelva á su Parroquia sin el menor temor; en prueba de esto le prometen, que si supieran su paradero le escribirian, y pasarian á servirle de guias.

Está moderacion calculada y forzada, es una nueva leccion que han recibido del tirano para tranquilizar por ahora el Ampurdan, y exercer despues el despotismo mas atroz.

Manresa 12. de Enero.

Escriben de Huesca, que habia 5. dias que se oía el cañoneo de Zaragoza sin parar mas que de noche, y algunos dias duraba hasta las 11. de ella: que como los enemigos tienen cogidos los caminos, no se sabe si son tiros de cañon, ó bombas: que de todos aquellos lugares circunvecinos, y de los Monnegros, se levanta mucha gente para acudir á la Leciferna, á fin de ir á abrirse paso para Zaragoza, y que confian se hará dentro de pocos dias, pues D. Felipe Perena con la tropa que tiene, y un monge Bernardo, que es Coronel, y se halla en Alcubierre, con facultades del Señor Palafox se han unido con mucha gente para ejecutarlo; á cuyo fin el dia de la fecha llegaban 6. violentos de Jaca con sus correspondientes municiones, y así que nada temen.

Valencia 27. de Enero.

Segun carta recibida desde Bohemia por un individuo del Regimiento de Suizos de Traxler de la guarnicion de esta Capital, la Austria ha empezado ya las hostilidades contra la Francia, y el Archiduque Carlos ha salido al frente de un Ejército de mas de 200. mil hombres. Anunciamos ya nuestra opinion acerca de la probabilidad de un rompimiento próximo, y esta noticia, y el conducto por donde se ha dirigido, dan mucha solidez á los principios que establecemos.

Las últimas noticias del Ejército del centro, al mando del

Señor Duque del Infantado, son, que despues de un ataque muy obstinado que tuvo su vanguardia, compuesta de 6. mil hombres, con una division enemiga de 16. á 20. mil, entre Tarracon y Uclés; sufrió el enemigo una pérdida de mucha consideracion, distinguiéndose nuestros valerosos Soldados, especialmente los Carabineros Reales, que se abrieron paso por todo el grueso de la columna enemiga con espada en mano, y los Voluntarios de Cataluña. Nuestra pérdida fue de alguna entidad, atendida la superioridad de las fuerzas enemigas; pero la mayor parte de nuestros prisioneros se han presentado ya en el Ejército. Este Ejército se extiende desde Chinchilla hasta Albacete.

Presumimos, que la division francesa que atacó la vanguardia del Ejército del centro, esperaba con impaciencia la ocupacion de Zaragoza por las numerosas divisiones de Moncey y Mortier, para atacar á esta Provincia, y recibir socorro por la frontera de Aragon; pero prescindiendo del desarreglo y de la alegría que reyna en este plan, el enemigo no debe calcular solamente los insuperables obstáculos que le ofrecería esta Capital, y las disputas sangrientas que tendria que sostener antes de presentarse delante de sus muros, debe tambien hacer entrar en su cálculo un sin número de Plazas, que animados sus habitantes de igual entusiasmo; y fortificadas con arte y conocimientos, serian otros tantos asilos de la libertad. Peñíscola, Denia, Alcira, San Felipe, Alicante, Orihuela, Cartagena y Murcia, son otras tantas barreras donde se estrellarian las pretensiones de esta gavilla de chalanes, trapisondistas y rateros.

Las noticias de Aragon nos dan nuevas ideas todos los dias de aquel valor Numantino, que es una parte del carácter de los heroicos habitantes de Zaragoza, y de aquel infatigable Ejército. La batería de San Joseph, atacada tantas veces, ha sido el escollo donde los irresistibles han dexado algunos millares. El 16. y parte del 17. atacaron con indecible furor por las puertas de Sancho, y del Portillo; y despues de repetidas y obstinadas tentativas, dexaron en el campo de batalla de 14. á 15. mil hombres, huyendo precipitadamente hácia Alagon, cuya fuga persiguieron los paisanos con arma blanca, aumentan-

do la carnicería y el destrozo. Se asegura que se hizo prisionero á un General, y á muchos Oficiales. Esperamos con impaciencia la adquisicion de estos detalles.

Todo el paisanage de Aragon se reúne para formar un cordon exterior, y encerrar al Ejército que rodea á Zaragoza.

En las Gazetas que publica en Madrid *el Vencedor de Negeros*, entre las muchas y repetidas mentiras que encierra en cada cláusula, como que está dictada por el genio del embuste, las mas esenciales son: que sus Ejércitos ocupan á Badajoz, y á Sevilla: que Valencia está igualmente rendida; y sin querer, y muy á pesar suyo, hace un elogio á los Aragoneses, diciéndoles, que son unos salvages tan atroces, que no se puede hacer la guerra con ellos con fusiles ni cañones, sino con bombas, y con minas. Estos periódicos añaden á cada paso, que es una lástima que la Inquisicion y los Frayles hayan tenido bastante influxo para mantener en la barbarie á una Nacion como la Española. Si la cultura y los progresos en la carrera de la ilustracion, nos han de conducir al punto de felicidad de que gozan los Franceses, preferimos la ignorancia de los siglos godos á la inmoralidad, á la baxeza, á la esclavitud y al charlatanismo, que son la divisa de la *Nacion grande*.

En Madrid es muy frecuente, y en medio del dia, el comparecer pasquines, diciendo: *Quanto se publica es mentira; Bonaparte ha sido derrotado por la Romana*, y otras verdades amargas de este jaez, que tenemos en el dia por muy verosímiles.

POLÍTICA.

Sobre la probabilidad del próximo rompimiento de la Austria.

La Austria conoce tiempos hace el peligro que la amenaza; pero las circunstancias le prescribian la mayor circunspeccion: ellas le obligan á recoger, y á exercitar sus fuerzas, y á contemporizar, hasta el momento de la explosion de esta ira, que hace tanto tiempo que agita el corazon de las Naciones oprimidas. La Austria no ha podido ser insensible á la ignominiosa catástrofe de la Cabeza del Catolicismo, de la qual es ella uno de los principales apoyos: tampoco ha podido mirar con indiferencia la incorporacion de la Toscana al Imperio

francés. ¿Ni cómo puede haber contemplado sin horror los procedimientos contra la España, las increíbles escenas de Bayona, ni ver los Cetros mas augustos pasar á una familia de bandidos y aventureros corzos? El Monarca que reyna sobre la Austria ¿no debe esperar que á su vez oirá de la boca del vil usurpador: „que la dinastía de la Casa de Hapsbourgo es incompatible con el reposo de la Europa?“ ¿No se le dirá tambien: „que la dinastía que gobierna la Austria, por sus afectaciones, por sus recuerdos, y por sus temores, será siempre la enemiga secreta de la Francia?“

El temor de perder en un último resultado su Corona por una sumision prolongada, determinará al Emperador de Austria, y á todas las Naciones que gobiernan, á combates obstinados y justos.

Por otra parte la Austria no puede permanecer por mucho mas tiempo en el estado actual, con el peso de un Ejército inmenso, sin comercio, sin aduanas, y sin recursos. En la terrible alternativa de asegurar su propia independenciam salvando la Europa, ó de envolverse en la esclavitud con sus vecinos, tenemos motivo para opinar que no vacila en la eleccion. Conoce sin duda esta terrible verdad; quiere, y debe hacer un grande esfuerzo; y conquistando su propia libertad, apoyar y asegurar la de todo el Continente.

L I B R O .

Prontuario en que se han reunido las obligaciones del Soldado, Cabo y Sargento, para la pronta y meditada instruccion de las compañías del Ejército. Mejorada esta edicion, y aumentada con una lamina fina que presenta las varias posiciones del Soldado en exercicio. Un tomo en octavo. Se hallarán ambas obras en la librería de Mallen, junto á S. Martin.

Instruccion sobre las facultades de los Señores Comisarios de la Junta Suprema Gubernativa del Reyno en las Provincias. Se hallará en los puestos de la Gazeta.

IMPRESA DE JOSEPH ESTÉVAN Y HERMANOS,
PLAZA DE SAN AGUSTIN.

SUPLEMENTO A LA GAZETA DE VALENCIA

DEL VIERNES 27. DE ENERO DE 1809.

La Junta Superior de Observacion y Defensa de este Reyno ha recibido de la de Teruel con fecha de 24. del corriente un oficio , al que acompañan los dos partes, relativos á movimientos de los enemigos, dirigidos á la misma, el uno de la Justicia de Molina, y el otro del Comisionado de dicha Junta en Cariñena, los cuales son como siguen.

Parte de la Justicia de Molina.

„Por el Alcalde mayor de esta supo esta Junta hace algunos dias, que los Franceses habian pedido á los habitantes de Sigüenza una extraordinaria porcion de raciones, cuyo número reclamó por imposible la Justicia de dicha Ciudad; y en esta hora nos dan parte, que los enemigos que habia en Calatayud, en número de unos tres mil, salieron precipitadamente para el Frasnó; y que los de Madrid, sin decir que número, se dirigen tambien por Mirabueno, Sigüenza y Alcoleá, sin duda hácia el mismo Calatayud, y ya anteriormente habian salido de dos á tres mil que se hallaban en Medina y sus inmediaciones, parte de ellos desarmados, con direccion á Zaragoza, á resultas de

un pliego que habia recibido el General de aquella Division, con noticias al parecer desagradables, segun lo displicente que se manifestó el mismo, y el poco gusto con que salian las tropas de su mando, segun los mismos dixeron á su tránsito por Ariza. Nada sabemos de positivo, ni de la Corte, ni de Cuenca, que podamos comunicar á V. SS. Dios guarde á V. SS. muchos años. Molina y su Junta de Gobierno 22. de Enero de 1809. = Firmas."

Parte del Comisionado.

„A las 7. horas de la noche del dia de ayer, y á tiempo que acababa de llegar de Paniza, recibí el oficio de V. SS. de las 12. de la noche del dia 17; y aunque por su contexto veo alguna agitacion, segun el parte de Moya entiendo deben V. SS. tranquilizarse, segun los movimientos de estas tropas enemigas, y las noticias que aquí llegan de los Exércitos de Madrid. Ayer tarde vino uno de Almunia, y dixo que antes de ayer recibieron los enemigos que allí habia tres postas desde Torrero: la primera traía orden para que inmediatamente se trasladase toda la tropa á la Muela; y estando tomando las disposiciones para la marcha llegó la segunda, mandando se fueran á Épila; y antes de mover llegó la tercera, con la orden de dirigirse á Tudela á marchas dobles, que sin detencion executaron. Tambien pasó ayer por el mismo Almunia otra porcion de Exército, todo Oficiales y Sargentos, con un General muy herido, que ni podia ir en caballería, ni en carruage, y lo conducian

en un caxon á hombros , nombrando para llevarlo á los vecinos de Almunia , en donde nada se detuvo. Todos cuentan muy mal de Zaragoza , pues dicen les han muerto mucha gente. El Propio que tenia enviado á Calatayud el dia 3. del corriente , llegó ayer despues de haberse visto en mil trabajos (segun cuenta) en el camino. El mismo dia 3. entró en la Ciudad ; pero la salida no le ha sido tan fácil , executando su marcha de noche , y extraviado. Cuenta , que solo habrán quedado como unos 200. Franceses en Calatayud , dirigiendo todos la marcha hácia Épila. Igualmente llegó ayer tambien un jóven Provinciano ; y refiere , que los Franceses han puesto Edictos llamando voluntariamente á todos los jóvenes para servir en sus Exércitos ; pero todos , temiéndose al último la fuerza , han dado á huir de su Patria á buscar nuestros Exércitos para alistarse con ellos : los mas han tirado hácia Santander ; pero este se ha venido por aquí porque sabia la tierra , y se ha incorporado con los de Paniza , y dice que los Ingleses les tienen cortada la retirada. El Prior del Sepulcro de Calatayud escribe á un Padre Lector , que hay en Longares , la evacuacion de Madrid por los enemigos , cuya carta ha llegado á esta Villa ; y aunque yo no la he visto , me lo ha dicho el Párroco de esta Iglesia , y que asegura su certidumbre. En Consuenda , Almonacil y otros Pueblos , pidieron ayer raciones muy moderadas , asegurándoles serian ya las últimas. Dios guarde á V. SS. muchos años. Caríñena 22. de Enero , á las 12. del dia , de 1809. = El Comisionado. = Señores de la Junta de Gobierno de la Ciudad de Teruel."

Y para que el Público no carezca de estas noti-

cias, ha acordado esta Junta Superior su publicacion, y que se inserte en un Suplemento á la Gazeta.

De órden de la Junta Superior de Observacion y Defensa.

Pablo Rincon,

Vocal Secretario.